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台灣耳鼻喉頭頸外科醫學會第十八屆第八次理監事聯席會議會議記錄 

時間：民國 113 年 7 月 7 日(星期日)下午 4 時起 
地點︰基隆長榮桂冠酒店 19 樓(基隆市中正路 62-1 號) 

出席(理事長)：婁培人 

出席(副理事長)：朱本元 莫振東  

出席(常務理事)：陳培榕 黃健郎 黃啟嘉 楊宜璋 鄭熙騰 戴志展  

請假(常務理事)：李達人 康柏皇 

出席(理事)：力博宏 王仲祺 沈高輝 林政佑 徐正明 徐愫儀 陳信傑 黃國欽 楊宗翰 鄭元凱  

            鄭博文 蘇金泉            

請假(理事)：王瀛標 江俊逸 吳哲維 辛宗翰 周賢章 許巍鐘 趙品植 戴世光 簡志彥 蘇育儀  

出席(監事長)：趙善楷 

出席(常務監事)︰連哲震 

請假(常務監事)：黃啟原 

出席(監事)︰林旺枝 袁建漢 康仲然 張永芳 

請假(監事)：沈炳宏 阮嵩翔 陳贈成 彭伊中  

列席︰ 

      顧問—陳穆寬 周慶明 

      秘書長—李志宏   

      副秘書長—廖立人 劉時安 王俊傑 

      委員會召集人—凃智文(顏面整形重建訓練委員會)  

                    吳振吉(編輯委員會)                      

      醫師公會理事長—邱國華(新竹市醫師公會) 

                      吳家淦(桃園市醫師公會)  

                        

 

主席︰婁理事長培人                                        記錄：林雅琪 

 
壹、 確認上次會議記錄 

 

貳、報告事項 

(一)主席報告 (略) 
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(二)趙善楷監事長報告 

 回顧上一屆在礁溪舉辦的 ENT理監事會，由宜蘭縣醫師公會林旺枝理事長精心統籌。

記得我們在當地一家知名海產餐廳共進午餐，與陳建良常務監事及其夫人同席。那次

聚會中，我們分享了許多關於嘉義的美好回憶。如今陳常務監事因病逝世，使得那次

的相聚更添珍貴，至今仍深藏我心。 

本次理監事會再次提醒我們應珍惜身邊的人與事。特別感謝副秘書長王俊傑的辛勤籌 

劃，本次會議得以在愉快的氛圍中順利舉行，讓每位參與者都能享受豐富的活動和交 

流。也衷心感謝大家的積極參與和支持，期待未來有更多的理監事會出遊開會活動。 

 

(三)各委員會召集人報告 

    (1) 醫院醫療委員會-朱本元召集人報告 

        理事長、周理事長以及各位理監事，大家午安。首先，我要特別感謝王俊傑副秘書長 

        帶領我們回顧童年時光。約二十年前我曾來過八斗子，地貌的巨大變化讓人懷念往日 

        時光。今天的中餐極為豐富，感謝秘書處安排的完善行程以及王副秘書長夫人的精彩 

        導覽，使我們的活動進行得非常順利。 

    醫院醫療委員會這邊有一個訊息要跟各位理監事報告。今年 4月 14日，我與理事長、 

    陳培榕常務理事、吳哲維理事及廖立人副秘書長一同參加了 ERAS共識會議，此會議 

    聚焦於術後加速康復的策略。經過兩小時的深入討論，我們已形成共識，該共識條文 

    於上月在學會網站發布。 

    此會議重點關注我們常見的頭頸癌手術，涵蓋術前、術中及術後的病人照顧，以促進 

    病人的早期恢復，並避免營養不良、副作用及其他併發症。這是我們共同的成果，希 

    望各位理監事能將此訊息帶回各自醫院，與同仁分享，並鼓勵大家參考這些項目。雖 

    然實際操作中可能會遇到一些挑戰，但我們應盡可能推動醫院向這個方向努力。謝 

    謝！ 

 

(2) 基層醫療委員會-莫振東召集人報告 

            理事長、朱副理事長、全聯會周理事長、各位理監事，大家午安。我這邊要跟大家報 

告一下我們基層最近遇到的一些重大問題。 

            首要問題是醫療預防法的實施細則，將於今年 1月 1日生效，這對所有醫院和基層會 

員都有直接影響。我們在全聯會及各地醫師公會，如台北市、桃園市，都加強了相關 

的宣導工作，確保會員了解這些變更。 

此外，醫療糾紛處理也將進入一個新階段。不同於過去僅由衛生局調處，現在各縣市 

的檢察官有權直接召喚醫生，調閱病歷和其他資料。我們將提醒會員更加留意新的法 

律規定。        

        再來，今年的家醫 2.0醫療群計劃已經啟動，這是由家庭醫學會主導的。儘管我們耳

鼻喉科前輩一直提醒要重視老人醫學和長期照護領域，多數慢性疾病照護計畫也主要

聚焦於老年人照護，但實際上我們耳鼻喉科在這些計劃的參與並不多。 
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         上個月，立法院厚生會交接期間，我們桃園的立委萬美玲委員承諾支持我們耳鼻喉 

科的發展，並鼓勵我們對重要的醫療政策或方案提出建議，我們已向她提交了相關 

政策建議。 

         然而，許多計劃如老人吞嚥障礙診斷及照護試辦計畫、老年人聽力篩檢保健等，仍 

面臨困難，需要明確的目標和成效指標來說服衛福部或國健署。 

因此，今天我提出的議題，希望得到大家的協助。若您的親朋好友對公共衛生有深 

入了解，請協助我們幾位熱心醫師完成這些計畫。如果能寫成具體方案，我們將有 

更多資源來爭取更好的支持。我們希望這幾屆的努力能為耳鼻喉科的後輩們帶來更 

廣闊的未來，至少讓我們能為自己的專科留下實質貢獻。以上，感謝各位的支持。  
 

   (3) 訓練醫院評鑑委員會-許巍鐘召集人報告(廖立人副秘書長代報告) 

         訓練醫院評鑑委員會目前已經接收並正逐步處理各醫院提交的申請。申請截止日期 

         已於上週確定，因此，從 7月 15日至 8月 7日，我們將進行書面審查階段。隨後， 

         在 8月 10日，將召開第一次評鑑委員會，討論並決定需要進行實地訪查的醫院。 

         實地訪查將安排在 8月 20日至 9月 20日進行。評鑑結果將於 9月 21日至 9月 30 

         日進行整理，並計劃於 10月 20日召開第二次評鑑委員會，決定 114年度的容額分 

配及訓練醫院的資格。最終認定結果將在 10月 31日前提交衛生福利部進行核定。 

 

(4) 專科醫師甄審委員會-戴志展召集人代報告 

         理事長、副理事長及各位理監事，大家好。 

本年度的專科醫師考試已於 6月 1日在高雄長庚順利完成，感謝簡志彥教授擔任主 

考官以及副召集人辛宗翰教授的現場協助。特別感謝高雄長庚及積極參與監考的理 

監事們。 

考試過程中，有兩個問題以後可以再改善：一是考生從筆試到口試的移動距離稍遠； 

二是下午的電腦系統當機。 

未來的考試，將由學會尋找北、中、南三地適合的考試場地，以便為考生提供更便 

利的交通和適宜的考試環境。明年的考務和試務將分開處理，試務包括出題將由主 

考官負責，而考務相關的行政事務將由學會統籌辦理。以上是本次報告的內容，謝 

謝大家。 

 

(5) 聽語訓練委員會-陳信傑召集人報告 

理事長、副理事長以及各位理監事，大家午安。聽語訓練委員會這邊有一個報告事項。 

除了即將來臨的 11月的第 117屆學術演講會之外，我們將於 12月 7日至 8日，在台 

北福華國際文教會館舉辦第八屆東亞耳科醫學會。此次會議邀請了多位國際學者參 

加，為的是交流最新的學術成果和研究進展。 

目前會議正處於徵稿階段，稿件截止日期為 8月 1日。鼓勵各位理監事踴躍參與，並 

協助推廣此活動。以上報告，謝謝！ 
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(6)國際事務委員會-簡志彥召集人報告(廖副祕代報告) 

國際事務委員會召集人簡志彥教授今天請假，由我代表簡教授報告國際事務委員會的 

近期活動。 

今年 6月 16日，學會受邀參加在都柏林舉辦的歐洲耳鼻喉醫學會兩年一度的年會。 

在開幕的歡迎晚會上，主辦方非常友好地展示了我們國家的國旗，並宣布台灣成為與 

韓國、日本相同待遇的 Co-opted Societies。簡教授在此活動中代表我們介紹了學會 

及其成員。此外，於 6月 17日下午的會議中，林口長庚醫院耳鼻喉部方端仁部長向 

與會者介紹了學會的概況，特別強調了我們擁有超過三千名會員的規模，眾多國際代 

表都印象深刻。 

此次會議學會特別著作了學會的胸章和會旗，以增強我們的視覺識別。會議結束時， 

我們與其他國家代表一起在會場大門口大合照。 

最後，特別感謝本次國際會議中所有代表台灣參加會議的 15位會員醫師，他們不遠千 

里，展示了我們學會的國際影響力和專業精神。再次感謝大家的支持與協助。 

 

(7)編輯委員會-吳振吉召集人報告 

理事長、副理事長及各位理監事，大家好。 

目前《台耳醫誌》的稿件來源相對充足，然而，我們收到的大部分稿件為病例報告。 

為了提升學術水平和雜誌的多樣性，我們非常希望能增加更多的原著論文。 

在此，如果各位理監有指導學生，特別是那些目前沒有升等壓力的學生，可以踴躍投 

稿台耳醫誌，這將有助於提升我們期刊的學術質量和影響力。以上報告，謝謝。 

 

(8)顏面整形重建訓練委員會-凃智文召集人報告 

   跟各位長官報告，顏面整形領域近期完成事項如下： 

 台灣耳鼻喉頭頸外科醫學會第 116屆學術演講會 

      地點:國立虎尾科技大學 

      顏面整形的專場規劃: 台灣顏面整形重建外科醫學會 羅盛典理事長 

   菲律賓美容醫學會年會 

      演講：高全祥 

   2024亞洲美容手術暨醫學論壇 

      演講：高全祥 

 海峽兩岸醫學美容精英高峰論壇 

      演講及座長：凃智文 

   第三屆 世界結構式與保留式鼻整形會議  

      演講及手術示範：凃智文、顏正安 

 美容醫學世界大會亞洲專場暨臺灣皮膚科醫學會春季年會  

      演講及座長：台顏羅盛典理事長、徐欣健、張光正 

 國際回春科學高階研討會亞洲專場  

      聯盟合作：台灣顏面整形重建外科醫學會  
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      演講：徐欣健、張光正 

   春美醫療生技聯合學術研討會  

      台灣美容醫學產業全聯會副理事長：台顏羅盛典理事長  

      講師及座長：陳韋至、劉承信、林家興、葉建甫、張進芳   

 顏面整形領域即將執行事項如下，歡迎大家踴躍參加：  

 韓國顏面整形重建外科醫學會年會(2024/07/20) 

        地點：韓國首爾 

       講師及座長：台顏羅盛典理事長、陳韋至、張進芳 

 高醫/高榮/高長 三院鼻整形大體手術研習(2024/07/26) 

       主辦：台顏羅盛典理事長 

       外賓：韓國峨山大學 Yong Ju Jang 教授 

 國際皮膚暨美容外科醫學會年會(2024/09/13-15) 

        地點：台灣 高雄 

       演講：凃智文 

 2024 TSAPS International Annual Meeting (2024/09/28-29) 

        地點：台灣 台北 

       演講：演講:韋志曄、季照芸  

 美容醫學護理基礎課程/美容醫學美容師基礎課程(2024/10/20&10/27&11/02) 

       地點：台灣 台北 

       主辦：中華民國美容醫學醫學會 黃啟嘉理事長 

 台灣顏面整形重建外科醫學會年會(2024/10/19-20) 

       地點：中山醫學大學附設醫院 國際演講廳 

       主辦：羅盛典理事長、辛宗翰副院長、高薏婷醫師 

 

 (四)秘書處報告 

    李志宏秘書長報告： 

首先，各位長官應該收到學會特製的徽章。婁理事長特別指示秘書室，選用磁鐵式設計，

避免對西裝造成損害。這種設計很特別，我是第一次見到。 

祕書處報告如下： 一、關於健保點值的問題，我法研所論文就是寫全民健保議題，所以

對此稍有見解。如果健保點值固定為一點一元，除非透過修法，否則難以調整。目前健保

制度設有兩種不同總額，一是目標制總額主要用於藥費，二是上限制總額則包括診療、檢

查和手術等，藥事服務費也含在其中。此外，健保支付與健保給付機制有所不同，給付是

指保險對象所能獲得的保險項目，而支付則是指醫事服務機構在完成治療後可以向健保申

請的費用。二、對此，個人的建議首重於門診健保給付應該差別化。目前健保給付未能合

理反映夜間門診的成本，這是個大問題。健保門診應該分時段有不同給付，才能合理反映

醫療服務的成本和價值。三、健保改革之路漫長且艱難，需大家攜手共同努力。革命尚未

成功，同志仍須努力。 
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    副秘書長廖立人報告： 

首先，我要報告目前我們學會的午間演講系列進行得相當順利。如果各位有推薦的廠商

合作夥伴，或是有關於希望聽取的優秀演講主題的建議，煩請不吝向我們提出。我們將

積極聯繫，以豐富我們的演講內容。此外，也很謝謝各位理監事的協助幫忙，讓我們的

大師開講活動都很順利進行，同時也對學會的財務帶來了正面的影響。再次感謝大家，

以上是本次的報告。 

 

叁、討論事項︰      
  (一)提案︰建議優化專科醫師甄審報名資格中有關手術研習訓練之資歷認定。 

(戴志展常務理事 提) 
      說明︰目前本學會專科醫師甄審辦法中規定考生於報名前必須具備顳骨研習

(temporal bone course)及鼻竇手術研習(FESS dissection course)訓練資歷，甄審

委員會進行考生資格審查時，因研習課程並非傳統課程或非常規課程而造成

審查困難。 
         辦法︰建議本學會認定之顱骨研習課程、鼻竇手術研習課程需經本會專科醫師甄審 
               委員會(下稱本委員會)認定，必要時得徵詢相關次專科學會，本委員會討論 
               通過後，報請理事會核定。 

決議︰請專科醫師甄審委員會再研議。 
 

 (二) 提案︰114 年秋季會(119 屆)承辦單位，請推薦案。  (秘書處 提)     
      說明：1. 成大醫院表示有意願承辦第 119 屆秋季會。  
            2. 成大醫院上次承辦為第 94 屆(102/5/4-5)。    

決議：照案通過，114 年秋季會(119 屆)由成大醫院承辦。 
 

 (三) 提案︰請確認今年 AAO 年會學會出席代表 2 名。  (祕書處 提)  
     建議︰AAO 將於今年 9 月 28 日至 10 月 1 日在美國邁阿密舉辦，建議由朱本元 
           副理事長及國際事務委員會召集人簡志彥教授代表學會參加。 

說明：依本會國際會議補助辦法第三條規定，由理事會指派二名學會代表參加， 
      由學會補助（依公務人員出國進修或開會補助辦法規定，補助機票、註冊 
      費及住宿費）。 

     決議︰照案通過，由朱本元副理事長及國際事務委員會召集人簡志彥教授代表學會參 
加。 

 
    (四) 提案︰學會網站改版計畫，依第十八屆第四次理監事聯席會議決議，邀請兩家廠商 

           進行簡報。 (祕書處 提)  
     說明：本次改版計畫將邀請「壽桃科技管理顧問有限公司」及「怎漾數位創意股份 
           有限公司」兩家廠商各進行 10 分鐘的簡報，詳細介紹學會網站改版方案。 

    決議：授權由理事長評估後決定。 
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(五) 提案︰學會辦公室整修事宜，請討論。   (祕書處 提)  
     說明：1. 學會辦公室自 106 年 4 月份進行上一次整修至今，目前存在多處需修繕之 

問題。包括壁癌現象及牆壁塗漆脫落；此外，使用已達 17 年的冷氣機水管 
無法正常排水，需要接外管線至水桶進行日常倒水(如照片)。 

2. 鑑於上述情況，建議由秘書處負責規劃並進行必要的修繕工作。且將修繕 
計畫及進度在下一次理監事會議中提出報告。        

    決議：照案通過。 
 
(六) 提案︰擬定學會成立 60 周年慶祝活動，請討論。   (祕書處 提)  

     說明：1. 本會於民國 54 年 11 月 14 日在台灣大學附設醫院外科講堂（第七講堂） 
              成立，並召開第一屆會員大會。明年將迎來成立六十周年，這是一個具有

特殊意義的里程碑。為慶祝學會成立一甲子，及表達對一路同行的每一位

「ENT Man」的感恩，本會希望發起一系列從南到北的慶祝活動。 
2. 慶祝活動初步規劃將由高雄啟航，途經台南、嘉義、台中、新竹、林口， 

宜蘭，最終預計於 11 月 14 日回到台灣大學附設醫院第七講堂，象徵薪火 
相傳的傳承精神。 

3. 建議成立「慶祝活動專案小組」，由各地區的代表成員組成，負責規劃籌 
備一系列相關活動。 

專案小組各區組長建議名單如下： 
 高屏：康柏皇常務理事、楊宜璋常務理事 
 台南：鄭熙騰常務理事 
 嘉義：趙善楷監事長 
 台中彰化：戴志展常務理事、黃健郎常務理事、連哲震常務監事 
 新竹：彭伊中監事 
 林口：莫振東副理事長、康仲然監事(李達人常務理事推薦) 
 宜蘭基隆：林旺枝監事、王俊傑副秘書長(林旺枝監事推薦) 
 花東：陳培榕常務理事、黃啟嘉常務理事 
 台北：朱本元副理事長、許巍鐘理事 

   決議：照案通過。 
 

(七) 提案︰新申請入會，請審查。(祕書處 提)  
    決議：普通會員：(共 3 名) 王笠丞 徐瑋翰 詹凱鈞。 
           相關會員：(共 1 名) 鄭舒云。 

 
肆、臨時動議  

 


